



Inauguration des nouveaux locaux du Carrefour d'action bénévole du Haut -Saint-Maurice

La Tuque, le 14 mai 2025 : Le conseil d'administration et l'équipe du Carrefour d'action bénévole (CABHSM) étaient fiers d'accueillir aujourd'hui ses partenaires financiers et collaborateurs ayant permis la réalisation de son grand projet de centralisation et de bonification des services au 539, St-Antoine, en plein cœur du centre-ville de La Tuque. Un investissement de 1 458 561 \$ a été requis pour finaliser les travaux et l'acquisition du bâtiment qui rendent maintenant possible sous un même toit la bonification de l'ensemble de ses services.

Nombreuses sont les collaborations actuelles et celles qui pourront être déployées avec davantage d'espace et de nourriture accessible pour offrir une aide à travers différentes initiatives touchant les jeunes et moins jeunes de l'agglomération de La Tuque. Déjà, l'organisation approvisionne régulièrement le secteur Parent, ainsi que plusieurs organismes et écoles du milieu pour leurs activités en sécurité alimentaire.

Ce projet a été rendu possible grâce au soutien financier d'organisations et de citoyens ayant à cœur de soutenir, entre autres, l'aide alimentaire à des clientèles plus vulnérables. Le CABHSM tient à remercier :

- L'Agglomération de La Tuque qui a accordé une somme de 325 000 \$ issue de deux ententes conclues avec le ministère des Affaires municipales et de l'Habitation dans le cadre du Fonds régions et ruralité. Un montant de 75 000 \$ provenant du volet Soutien à la compétence de développement local et régional et 250 000 \$ provenant du volet Entente de vitalisation.
- Dans le cadre du plan de lutte contre la pauvreté et de la mesure des Alliances pour la solidarité, le ministère de l'Emploi et de la Solidarité sociale a injecté 349 353 \$ du Fonds québécois d'initiatives sociales en honoraires professionnels et en achat d'équipement de transformation alimentaire.
- Dans le cadre du Fonds du Grand mouvement Desjardins, la Fédération des caisses Desjardins du Québec a confirmé une contribution financière de 150 000 \$ et la Caisse Desjardins de La Tuque pour un montant de 25 000 \$.
- Banques alimentaires du Québec ont accordé une somme de 100 000 \$ à la phase 1 du projet, dans le cadre du Programme d'aide financière au développement des infrastructures d'entreposage alimentaire du Québec, financé par le MAPAQ.
- Financé en partie par le gouvernement du Canada par le biais du Fonds pour l'accessibilité a contribué au projet en le rendant plus accessible aux personnes à mobilité réduite en finançant un montant de 97 333 \$ pour l'aménagement de deux toilettes adaptées, ainsi que de deux portes automatisées à bouton-poussoir.
- Dans le cadre de l'entente sectorielle de développement en matière de soutien aux services de proximité dans la région de la Mauricie, le comité directeur a accordé un montant de 50 000\$ avec la recommandation du conseil d'agglomération de La Tuque et un montant de 50 000\$ avec la recommandation du Conseil de la Nation Atikamekw.
- La SADC du Haut St-Maurice a investi dans un premier temps 22 995 \$ en honoraires professionnels. Un autre montant de 19 000 \$ a par la suite été accepté.

- La table intersectorielle en saines habitudes de vie de la Mauricie a accordé un financement de 33 000 \$ au projet par la mesure 2.2.1 du 2^e plan d'action interministériel de la PGPS (2022-2025) via les fonds de la démarche mauricienne.
- Centraide Mauricie et l'usine Smurfit-Westrock ont tous deux contribué à un financement de 10 000 \$ chacun.
- Et de ses fonds propres, l'organisme a investi un montant de 153 994 \$

« Ces nouvelles installations montrent bien la volonté de notre gouvernement d'améliorer l'offre communautaire dans nos régions. Elles contribueront à tisser des liens sociaux et à mieux répondre aux besoins de la collectivité, et je m'en réjouis. C'est en misant sur la solidarité, l'engagement local et la proximité des services que nous bâtissons des milieux de vie encore plus humains et dynamiques », déclare M^{me} Marie-Louise Tardif, députée de Laviolette–Saint-Maurice.

En parallèle de différentes demandes d'aides financières, des campagnes de levées de fonds ont été organisées. Merci aux citoyens pour leur générosité. Ces initiatives, comme celle du Club des milles ont pu être réalisées grâce à l'implication de M. Réjean Leclerc, fortement impliqué dans le milieu et administrateur sur le conseil d'administration. L'initiative consiste à la sollicitation des citoyens, organisations et entreprises du milieu à donner 1000\$ pour la cause. Un grand tirage et un déjeuner-bénéfice ont également été organisés, ce qui a permis d'amasser à ce jour un total de 62 886 \$.

Finalement, nous aimerions souligner la contribution financière de la Direction de santé publique et responsabilité populationnelle du CIUSSS de la Mauricie-et-du-Centre-du-Québec, dans le cadre de la Mesure 13.1 : soutien aux activités en matière de sécurité alimentaire visant les personnes à faible revenu du plan de lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale (PAGIEPS) et le ministère de l'Emploi et de la Solidarité sociale, dans le cadre du plan de lutte contre la pauvreté et de la mesure des Alliances pour la solidarité. Cela a permis d'appuyer le projet par l'embauche d'une ressource humaine pour assurer la coordination du projet ainsi que le soutien aux actions en sécurité alimentaire sur le territoire.

L'organisme qui, en période de consolidation et d'expansion, devra conjuguer avec un besoin de bénévoles, a le souhait d'accroître ses services et les retombées pour la population. Le nouvel emplacement et ses équipements permettent une meilleure accessibilité aux aliments en augmentant les plages horaires et en bonifiant l'offre par des mets préparés à prix modique. L'aménagement d'une cuisine professionnelle à l'intérieur de la nouvelle installation permettra éventuellement la transformation de denrées en repas ainsi que la programmation d'un cours de cuisine dédié aux personnes à modeste et faible revenu.

Le CABHSM poursuivra le développement d'une 2^e phase en aménageant un entrepôt adjacent à ses installations de façon à utiliser pleinement la superficie disponible, à accroître le volume de denrées stockées et maximiser l'aide offerte. Les nouveaux espaces permettront aussi d'y déménager la Centrale alimentaire qui a dû temporairement être intégrée au local actuel. En libérant l'espace actuel, le CABHSM souhaiterait mettre à la disposition des bénévoles une salle qui aurait pour objectif de tenir davantage d'activités pour ces derniers ainsi que pour les aînés qui fréquentent la ressource. Le CABHSM souhaite encore une fois remercier ses précieux partenaires et invite les citoyens à fréquenter l'organisme pour ses nombreux services, comme pour témoigner de leurs besoins. Un référencement vers les organismes collaborateurs est également effectué pour que le milieu soit présent pour les personnes qui en signifient le besoin.